
             
 

ACTA DE REUNIÓN MESA DE TRABAJO N° 2 UCM CURICÓ. 

TEMA: DEMOCRATIZACIÓN. 

 

FECHA:   Jueves, 28 de marzo de 2019. 

LUGAR:   sala consejo edificio Carmen 

HORA INICIO:  10:20 

HORA TÉRMINO:  11:20

 

INVITADOS 

NOMBRE   CARGO 

PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA  VRAF 

MARY CARMEN JARUR MUÑOZ  VRAC

KARIN ALVARADO ROJAS  DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI  COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

PILAR AHUMADA DELAFUENTE  DIRECTORA SEDE CURICO 

JEANETTE BLAZQUEZ GALAZ  DIRECTORA ASEGURAMIENTO CALIDAD 

FELIPE URIBE CERVELA PRESIDENTE FEUCM

ARLINE MUÑOZ VILLACURA  CCEE ADM. PÚBLICA 

 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

1. Lectura acta anterior para aprobación de la mesa. 

Acuerdos mesa anterior 

 Enviar  información  a  FEUCM  sobre  solicitud  de  realizar  Horas  0  y  Asambleas  de 
Estudiantes  de  manera  bimensual.  (correo  enviado  el  06  de  diciembre),  Se  recibe 
respuesta de Federación el día 11 de diciembre aceptando la moción de VRAC, por lo que 
estas actividades el año 2019 serán bimensuales. 

 Informar a DARA de solicitud de Federación de contar con stand durante admisión 2019 
(información enviada el día 13 de diciembre a Marcela Nancucheo). 

 Solicitar  a CAP  incluir  a  Federación en video  institucional  durante  semana de  Inducción. 
(información enviada el día 13 de diciembre a Alejandra Villarroel). 

 
Tabla. 

 Proceso de autoevaluación institucional. 

 Problema secretaria nutrición 

 Evaluación administrativa. 
 



             
 
PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

Acta Anterior. 

Realizada lectura de acta anterior, es aprobada por la unanimidad de los miembros de la mesa. 
 
Se inicia sesión a las 10:20 
 
Proceso de autoevaluación institucional 
 
DGE,  informa  que  lamentablemente  señora  Jeannette  Blásquez  no  pudo  asistir  a  sesión  por 
reunión en CNA. 
Respecto a  invitación a participar en  reunión en Sede Talca, Presidente de FEUCM, señor Felipe 
Uribe, informa a los presentes del malestar de los estudiantes respecto a esta sesión del día 15 de 
marzo, al sentir un trato despectivo, no los dejaron terminar las ideas y se sintieron atacados. 
CCEE Adm. Pública, complementa que la dinámica de la reunión no fue la más apropiada. 
VRAC,  consulta  a  estudiantes  sobre  las  expectativas  que  tenían  y  solicita  información  sobre  la 
dinámica. 
Estudian explican que se les hacían preguntas y ellos debían responder, conversación que quedaba 
grabada. No existió interacción, fue responder una encuesta. 
Sugerencias próximas reuniones: 

 Informar dinámica de reunión. 

 Preguntas que puedan captar la sensación de los estudiantes. 
VRAF, consulta si participarían nuevamente de la actividad. 
FEUCM, aclara que sí, siempre y cuando se realice en Curicó. 
VRAF, lamenta la situación, claramente el objetivo no se cumplió y realizará las gestiones para que 
la actividad se realice en Curicó. 
VRAC, complementa que existe una gran presión debido a la nueva ley de educación superior, por 
lo que les solicita comprensión a los estudiantes. 
 
Problema secretaria nutrición. 
 
Estudiantes  plantean  las  dificultades  y  problemas  que  han  tenido  con  secretaria  de  la  carrera 
Nutrición y Dietética. 
VRAC, indica que se está en antecedentes de ello y se conversó con Decana. 
FEUCM, muestra su preocupación, ya que es un tema recurrente, se ha tratado en las asambleas 
de estudiantes y no entienden por qué no se resuelve. 
Consultan que herramientas existen para sancionar estas actitudes. 
VRAF, se compromete a solicitar evaluación de desempeño 2018 y tratar el tema con RRHH. 
 
Evaluación administrativa 
 
Estudiantes plantean posibilidad de poder evaluar al personal administrativo de las escuelas. 
Se les indica por parte de los miembros de la mesa que eso no es posible. 



             
 
VRAF, señala que diferentes competencias son evaluadas, en el caso de las asistentes la evaluación 
la realiza la dirección de escuela. 
FEUCM, informa la existencia de un audio donde quedan explícitos los malos tratos de la asistente 
de Nutrición. 
La Mesa en Pleno solicita la grabación.  
 
Varios. 
 
Federación  plantea  que  desea  dejar  un  tema  en  carpeta  y  acta  para  que  se  pueda  trabajar  en 
próximas sesiones. 
“Incidencia de los estudiantes en las políticas de la universidad”. 
Reconocen el rol público de las Universidades del G9 y las instancias donde pueden participar. 
Plantean  la  necesidad  del  estudiantado de  contar  con  voto  en  el  consejo  superior,  consejos  de 
escuela y facultad. 
 
VRAF, les señala que tienen participación en todas las instancias que señalan, donde se les solicita 
su opinión. 
Si la UCM debe trabajar en su gobierno para modernizarse. 
VRAC, las decisiones impactan en el futuro. 
DGE  informa  que  es  un  tema  tratado  con  anterioridad  con  los  estudiantes  y  que  una  de  las 
condiciones  para  poder  avanzar  consiste  en  la  actualización  de  sus  estatutos  que  en  este  caso 
rigen del año 2008. 
Federación  informa  que  están  trabajando  en  ello,  su  intención  en  esta  mesa  es  instalar  la 
necesidad de contar con voto. 
 
En otro punto varios, solicita la palabra Directora de Sede, quien manifiesta su preocupación por el 
consumo de drogas al interior de la Universidad, especialmente en los espacios comunes. 
Indica  que  se  instalaron  carteles  para  disuadir  el  consumo,  pero  que  lamentablemente  es  una 
conducta reiterada. 
Señala que UCM no será cómplice de este delito y denunciará estos hechos a quien corresponda. 
DGE, indica que en sede Talca existió un caso que fue denunciado a la Fiscalía. 
VRAC, realiza una invitación a los estudiantes a cuidar, respetar y querer los espacios comunes.  
 
Sesión finaliza a las 11:20. 

 

Acuerdos. 

 Citar a estudiantes de Nutrición a través de Federación (reunión realizada el día 02‐04). 
 

 

 

 



             
 
 

Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE   FIRMA
PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA   
MARY CARMEN JARUR MUÑOZ 

KARIN ALVARADO ROJAS   
MARIO URZÚA GUAZZONI   
PILAR AHUMADA DELAFUENTE   
JEANETTE BLAZQUEZ GALAZ   
FELIPE URIBE CERVELA   
ARLINE MUÑOZ VILLACURA 

 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.           Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                               Directora 
          Dirección General Estudiantil                 Dirección General Estudiantil. 
 

 


